
 
 

1ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DO CBH PARANAÍBA-DF 
(GESTÃO 2023/2027) 

DATA: 30/10/2023 (segunda-feira) 

HORÁRIO: 14h00 às 17h00 

LOCAL: Sala de Reuniões da Adasa – térreo 

RELATOR: Samuel Almeida Fonseca 

 

MEMBROS PRESENTES CONVIDADOS 

Anne Caroline Lobo Borges (Emater) Karine Karen Martins (Abha) 

Wendel Vanderlei Lopes (Adasa) Mariana Libânio (Abha) 

Renata Machado Mongin (Brasília 
Ambiental) 

Camila Areal (Abha) 

Patrícia Valls e Silva (Brasília Ambiental) Alba Evangelista Ramos (TWRA) 

Rodrigo Oliveira Werneck (Instituto Oca 
do Sol) 

 

Mauro Felizatto (Abes)  

Ana Paula de Souza Fernandes (Fibra)  

Carlo Renan Cáceres de Brites (Caesb)  

Andrea Rodrigues de Almeida (SLU)  

 

  



 
 

SÍNTESE 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum; 
A presidente do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Paranaíba no 

Distrito Federal (CBH Paranaíba-DF), Alba Evangelista Ramos, iniciou a reunião 

agradecendo à Adasa pela cessão do espaço e a presença de todos, explicou sobre 

a pauta e andamento da reunião, informando estar presidindo a reunião para poder 

realizar a eleição da coordenação, relatoria e secretaria da Câmara Técnica. 

Ressaltou que em reuniões futuras o (a) coordenador (a) irá presidir as reuniões da 

Câmara. 

Item 2 – Comunicações; 
2.1 – Deliberação n° 05/2023;  
Alba deu início às comunicações informando aos membros pontos importantes da 

Deliberação n° 05/2023, que cria a Câmara Técnica do CBH Paranaíba-DF, como as 

competências da CT e outros artigos relevantes. Além disso, relembrou a composição 

da Câmara de acordo com a Deliberação n° 08/2023, sendo composta pelos membros 

Instituto Oca do Sol, Adasa, Brasília Ambiental, Abes, Fibra, Caesb, Demetrios 

Christofidis, SLU e Emater. 

Item 3 – Debates, deliberações e votações por assunto; 
3.1 – Eleição de coordenador (a), relator (a) e secretário (a) da Câmara Técnica; 
Dando seguimento, Alba questionou se haveria voluntários para o cargo de 

coordenador, relator e secretário. Com isso, Mauro Felizatto (Abes) manifestou o 

interesse em coordenar a Câmara, sendo eleito por unanimidade entre os presentes. 

Em seguida, foi sugerido que o membro Samuel Almeida Fonseca fosse o relator e 

secretário da Câmara, o membro foi contatado imediatamente e confirmou estar de 

acordo com a indicação, sendo eleito por unanimidade entre os presentes. 

3.2 – Elaboração do Plano de Trabalho; 
Em seguida, Alba informou que a equipe da Abha havia minutado um Plano de 

Trabalho para os membros alimentarem com datas de próximas reuniões e outros 

pontos necessários, conforme estabelecido no artigo 6° da Deliberação que cria a 

Câmara Técnica, informando sobre a necessidade de elaboração de um Plano de 

Trabalho a partir das primeiras reuniões. Ressaltou ainda que a minuta não precisaria 

ser aprovada durante a 1ª reunião. 

3.3 – Minuta de Deliberação – GT de Pagamentos por Serviços Ecossistêmicos; 



 
Dando andamento a pauta, Alba relembrou do encaminhamento realizado na 54ª 

Reunião Extraordinária do Comitê, ficando pendente a avaliação da minuta do GT 

PSE pelos membros, realização de considerações e eventual aprovação. A minuta 

será avaliada pelos membros em reuniões futuras, após fazerem estudos sobre o 

tema e convidarem o antigo coordenador do GT PSA, Lauro dos Santos Correia 

(Apra), para realizar informes sobre ações passadas do grupo. 

3.4 – Minuta de Deliberação – GT Ribeirão Sobradinho; 
No mesmo sentido, ainda relembrou do encaminhamento deixado na 54ª Reunião 

Extraordinária do Comitê, ficando pendente a avaliação da minuta do GT Ribeirão 

Sobradinho pelos membros, realização de considerações e eventual aprovação. A 

minuta será avaliada pelos membros em reuniões futuras, após fazerem estudos 

sobre o tema e convidarem o antigo coordenador do GT Ribeirão Sobradinho, Cláudio 

Odilon (Adasa), para realizar informes sobre ações passadas do grupo. 

Item 4 – Assuntos gerais; 
Para finalizar, Alba agradeceu a presença e participação de todos, questionando se 

haveria outros comentários que os membros desejariam realizar.  

O coordenador, Mauro Felizatto, informou que gostaria de participar das primeiras 

reuniões dos Grupos de Trabalho de Educação Ambiental e do Rio Melchior, 

solicitando a verificação de possibilidade de mudança da data da reunião do GT Rio 

Melchior para que pudesse comparecer. 

Ainda ficou acordada a data de 01/02/2024 para a realização da segunda reunião da 

Câmara Técnica. 

Sem mais assuntos, o coordenador da Câmara Técnica do CBH Paranaíba-DF 

encerrou a reunião. 

ENCAMINHAMENTOS 

• Elaboração do Plano de Trabalho; 

• Elaboração de estudos sobre o GT PSE; 

• Elaboração de estudos sobre o GT Ribeirão Sobradinho; 

• Solicitação de informes ao antigo coordenador do GT PSA; 

• Solicitação de informes ao antigo coordenador do GT Ribeirão Sobradinho; 

• Verificação da data da reunião do GT Melchior para participação do 
coordenador da CT. 

 


